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CÉD - PV ς 12 octobre 2022 (2022-2023) 

Proposition #2022-10-01 : 

Madame Mélanie Bois propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. Madame Andrée 

Beaulieu-Sirois appuie. ADOPTÉE. 

 

2.2 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique du 14 

septembre 2022 

 

Proposition #2022-10-02 : 

Monsieur Robert Levesque propose l’adoption du procès-verbal de la réunion régulière 

publique du 14 septembre 2022 tel que présenté. Madame Andrée Beaulieu-Sirois appuie.  

ADOPTÉE. 

 

2.2.1 Suivi au procès-verbal de la réunion publique du 14 septembre 2022 

Les suivis reviennent à l’ordre du jour. 

 

2.3 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion par courriel du 16 septembre 

2022 

 

Proposition #2022-10-03 : 

Madame Hélène Laplante propose l’adoption du procès-verbal de la réunion par courriel du 

16 septembre 2022 tel que présenté. Madame Mélanie Bois appuie.  ADOPTÉE. 

 

2.3.1 Suivi au procès-verbal de la réunion par courriel du 16 septembre 2022 

Aucun. 

 

2.2 Correspondance 

- Lettre de Monsieur Jean-Sébastien Blais, présidente de la Commission scolaire 

francophone du Yukon, demandant l’appui de sa candidature au poste de 

président de la Fédération nationale des Conseils scolaires francophones, par les 

membres du CÉD participant à l’AGA de la FNSCF. 
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2.4.1 Suivi à la correspondance 

- La lettre du CPAÉ de l’école Notre-Dame sera ajoutée au dossier 

TEAMS du CÉD et un suivi sera fait auprès de ce dernier sous peu. 

 

3. Liens 

3.1 Présentation – Apprentissage de la lecture 

Madame Marie-Josée Long, accompagnatrice pédagogique au DSFNO, présente 

les programmes de lecture utilisés pour l’apprentissage de la lecture au DSFNO.  

La présentation « L’apprentissage de la lecture au cœur de nos actions » de 

Madame Long est déposée au TEAMS du CÉD. 

 

4. Limites de la direction générale 

 

4.1  Rapport de la direction générale  

 

4.1.1 Nouveaux arrivants 

Le dossier des nouveaux arrivants prend de l’ampleur depuis les dernières 

années.  La pandémie de la COVID-19 nous a empêché d’y mettre 

l’attention requise.  Par contre, nous nous sommes donné le mandat de 

rectifier et quelques personnes s’ajouteront pour soutenir nos écoles à 

cet effet.  Deux travailleurs d’établissement, financé par le CRNANO, se 

joindront à l’équipe pour appuyer nos écoles avec l’accueil et soutien aux 

parents.  Ces personnes ne sont pas nommées encore.  De plus, une 

agente d’admission, financé par le MEDPE, nous appuiera au niveau de la 

mise à jour des données et la promotion des écoles du DSFNO au sein de 

nos partenaires et les employeurs.  Bienvenue à Erika Martin qui occupera 

les fonctions de ce poste. 

 

4.1.2 Budget 2022-2023 

Déjà à ce temps de l’année, on peut vous confirmer que si la tendance se 

maintient, nous accuserons un déficit important au 31 mars 2023.  Deux 

facteurs importants expliquent cette situation : le coût de suppléance 
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également des activités pour la journée nationale de la vérité et de la 

réconciliation aux deux écoles.   

 

Dans le cadre de la journée mondiale de la « zoo thérapie », les élèves de l’école 

communautaire Ernest-Lang ont reçu de la visite d’un chien dans les classes toute 

la journée du 4 octobre.  Ceci a permis aux élèves d’avoir des discussions portant 

sur les différents métiers reliés aux animaux. 

 

Après deux années d’arrêt dû à la pandémie, le colloque Clair 2023 est de retour 
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Les démarches pour le terrain de jeux de l’école Régionale St-Basile sont reparties 

et tout avance bien.  Les activités à l’école communautaire St-Joseph sont en 

branle.  Comme par exemple, les petits déjeuners pour tous les élèves à chaque 

matin.  Les activités sont également débutées à l’école St-Jacques en ce début 

d’année scolaire. 

 

Andrée Beaulieu-Sirois – sous-district 4 

Madame Andrée Beaulieu Sirois mentionne que l’école Grande-Rivière a eu sa 

rencontre virtuelle du CPAÉ le 20 septembre dernier.  Pour l’école Mgr-Matthieu-

Mazerolle, la rencontre a eu lieu le 26 septembre.  L’école Régionale Ste-Anne a 

eu sa rencontre le 4 octobre dernier.   

 

Elle a proposé aux agents de développement communautaire de lui partager les 

bons coups de leurs écoles respectives afin qu’elle puisse les partager lors des 

réunions publiques du CÉD.   

 

L’école Grande-Rivière accueille pour la toute première fois, un élève 

international de la Belgique par l’entremise du programme Place aux 

compétences (PAC).  L’intégration de ce dernier va très bien et il est très impliqué 

dans les activités de son école.   

 

De plus, les élèves de la 6e année ont participé à un atelier offert par Madame 

Amy Pelletier, chef-cuisinière de la Première Nation Malécite et propriétaire de 

KWEYcuisine.  L’atelier a eu lieu en collaboration avec les élèves de la PTA.  

Madame Pelletier a expliqué la signification de la journée nationale de la vérité et 

de la réconciliation et elle a partagé une recette d’un pain typique autochtone. 

 

Pour une première année, l’EGR a une équipe de golf interscolaire.  Les membres 

de l’équipe se sont qualifiés pour un tournoi régional à Plaster-Rock où ils ont 

atteint la 6e position.  Fait à noter, 5 des 6 membres de l’équipe seront de retour 

l’an prochain.  Ceci assurera une belle continuité à l’équipe.  Toutes nos 

félicitations! 
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Vous êtes invités à visiter les pages Facebook de la PAJS et l’école Mgr-Martin afin 

de voir et prendre connaissance de toutes les belles activités qui s’y passent. 

 

Tania Godbout-Côté – sous-district 7 

Madame Tania Godbout-Côté mentionne qu’elle a participé aux premières 

rencontres des CPAÉ des écoles de son sous-district, soit l’école Mgr-Lang de 

Drummond et l’école Régionale-de-Saint-André.   

 

À la rencontre du CPAÉ de l’école Mgr-Lang, tous étaient très heureux de se 

retrouver et aussi d’avoir une rentrée scolaire « normale ».  Ils ont également 

demandé une mise à jour sur le dossier de la gouvernance.  Plusieurs activités de 

la rentrée ont eu lieu également.   

 

La rencontre du CPAÉ de l’école ERSA e eu hier soir.  Le personnel et les parents 

étaient très contents de voir l’engagement et les stratégies prises par l’école pour 

retrouver une « normalité 
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de l’école travaillera l’objectif vie-carrière avec les élèves.  L’école ESC s’est dotée 

d’un nouveau logo et celui-
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 5.5   FNCSF 

 Monsieur Robert Levesque mentionne que le Congrès et l’AGA aura lieu du 20 au 

22 octobre à Whitehorse au Yukon.  Une rencontre du CA aura lieu le 19 octobre 

et un compte-rendu sera fait lors de notre prochaine rencontre. 

   

 5.6   Gouvernance 

Madame Francine Cyr mentionne que le rapport GTC est prêt et sera présenté ce 

vendredi, le 14 octobre, au Ministre Cardy.   

 

5. Processus de gouverne 

 

6.1 Budget 2022-2023 

Monsieur Luc Caron présente les grandes lignes du budget 2022-2023 et ses défis.  

Il invite les membres à adresser cette situation au sous-ministre ainsi que le 

ministre lors de vos prochaines rencontres. 

 

7 Bilan 

7.1 Autoévaluation de la réunion – sondage 

  Les membres sont invités à compléter le sondage en ligne. 

 

7.2 Sujets à l’horizon 

  - Gouvernance 

  - Petite enfance – entente fédérale pour l’accès aux services de garde 

  - Dossier stationnement - école Notre-Dame 

 

8 Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  __________________9 novembre 2022_________________________ 

 

Luc Caron        Francine Cyr 

 

Secrétaire du Conseil d’éducation    Présidente du Conseil d’éducation 


